

## **BAB V**

### **KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan yang signifikan antara pemahaman materi nilai-nilai Pancasila dengan perilaku sosial siswa. Sebagaimana yang ditunjukkan oleh  $r_{hitung}$  sebesar 0,620 lebih besar dari  $r_{tabel}$  pada taraf signifikan 0,05 dan  $N=40$  sebesar 0,312 ( $0,620 > 0,312$ ).

Besarnya derajat hubungan kedua variabel dapat dilihat dari besarnya angka koefisien determinasi sebesar 36,27%. Sedangkan keberartian hubungan kedua variabel tersebut dapat dilihat dari  $t_{hitung}$  yang lebih besar dari  $t_{tabel}$  ( $4,65 > 1,68$ ), ini menunjukkan hubungan antara kedua variabel sangat berarti. Rendahnya angka koefisien organisasi yang hanya 36,27%, mengindikasikan bahwa masih banyak faktor lain yang mempengaruhi perilaku siswa, seperti faktor lingkungan dan karakter.

#### **B. Implikasi**

Hasil penelitian ini terbukti sejalan dengan teori dan kerangka berfikir serta berhasil menguji bahwa terdapat pengaruh positif yang signifikan antara pemahaman materi nilai-nilai Pancasila dengan perilaku sosial siswa.

Dengan demikian hasil penelitian ini mengandung implikasi. Pertama, pemahaman nilai-nilai Pancasila mempunyai peranan penting yang mempengaruhi perilaku siswa, karena apabila siswa memiliki pemahaman materi nilai-nilai Pancasila yang kuat maka perilaku siswa tersebut juga bagus. Kedua menindaklanjuti pernyataan yang pertama maka sebaiknya setiap sekolah memperhatikan perilaku

siswanya dengan cara mewajibkan siswanya untuk lebih memahami materi-materi kewarganegaraan terutama materi nilai-nilai Pancasila.

### **C. Saran**

Pihak sekolah hendaknya terus mengevaluasi, mensosialisasikan, menanamkan, dan menegakkan nilai-nilai Pancasila dalam budaya sekolah. Selain itu, sekolah juga hendaknya terus menyeleraskan program-program sekolah yang sesuai dengan nilai-nilai Pancasila

Kemudian Guru hendaknya juga lebih menekankan tentang aspek-aspek perilaku siswa agar sesuai dengan tujuan dari nilai-nilai Pancasila.